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« Tout est possible à celui qui croit …  

    Au nom de Jésus rien d’impossible »…  

 

Après de nombreuses rencontres, conférences, ateliers, activités variées pour petits et grands, ce 

chant dynamique nous a « cueilli(e)s », après déjeuner, pour l’arrivée de notre évêque - à moto, en 

collaboration avec l’aumônerie des motards—et pour prendre connaissance, de façon originale, 

des orientations pastorales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Des saynètes, jouées avec enthousiasme par des jeunes ou des adultes, certaines pleines d’hu-
mour, d’autres émouvantes, ont mis en relief les besoins criants de notre Église (et de notre socié-

té).  
 
Appeler, prier pour les vocations, redécouvrir la richesse de notre culture, des Pardons, se former 
lorsque la spiritualité peut être « en jachère », bien communiquer de façon numérique, soigner les 
célébrations liturgiques ... Que d’engagements ... là où nous sommes ! 
 
La saynète «  vivre un compagnonnage avec les pauvres » a été très prenante. L’Église est un 
corps ; celui du Christ, même cabossé, y a sa place. Bâtir ensemble. Se relever ensemble n’est ni 
faire à leur place ni les regarder de haut. 
 
Accueillir et accompagner (avec le sourire), c’est le nom donné à l’amour quand il prend son 
temps. La saynète a rappelé toutes les situations, parfois douloureuses, rencontrées dans l’Église. 
Elle n’est pas une forteresse mais une tente. Elle n’est pas une élite mais un peuple. La miséricorde 
n’est pas l’exception mais le commencement. Derrière chaque personne il y a un mystère et der-
rière chaque mystère il y a Dieu. Il ne faut pas poser de conditions à l’accueil mais s’ouvrir aux 
différences : voir, comme Jésus, ce qui est beau et bon en chacun, en chaque famille. 



 

 

 

 

 

« Fais briller sur moi la lumière de la joie » 

Les orientations peuvent se résumer à sept verbes essentiels à conjuguer au présent dans notre vie de 

baptisé(e) - dans la joie : 

►Accueillir et accompagner toutes les situations de vie, 

►Vivre un compagnonnage avec les plus pauvres, 

►Développer les Petites Fraternités Chrétiennes Locales (le MCR sait bien de quoi il s’agit ! Rejoignez-

le !), 

►Appeler chaque personne à servir (selon ses talents et les dons de l’Esprit … et il y en a, la preuve 

avec la créativité déployée dans ce rassemblement !), 

►Encourager à se former pour animer et porter du fruit là où nous sommes envoyé(e)s. Il n’y a pas 

d’âge ! 

►Soigner les célébrations liturgiques et soutenir les expressions de la foi populaire,  

►(Re)découvrir la richesse de la culture et de la langue bretonnes : les chapelles, les fontaines sacrées, 

les Pardons, témoins de la foi de nos ancêtres ; ils nous relient à nos racines.  

 

Prions aussi Marie, Mère de l’Église. Qu’elle intercède auprès de son Fils pour que nous devenions dis-

ciples missionnaires,  pèlerins d’espérance qui cheminent ensemble dans un esprit synodal. 

Une Église unie … Tel est l’esprit missionnaire qui doit nous animer, sans nous enfermer dans notre pe-

tit groupe ni nous sentir supérieurs au monde … Avec la lumière et la force du Saint-Esprit, construi-

sons une Église fondée sur l’amour de Dieu et signe d’unité, une Église missionnaire qui ouvre les bras 

au monde, annonce la Parole, se laisse interpeller par l’histoire et devient un levain d’unité pour l’hu-

manité ». (Homélie pape Léon XIV – 18 Mai 2025). 

 

« Accueillons la lumière du Christ et rayonnons ! » 

« Digermerom sklêrijenn or Zalver ha skignom anezi ! » 

(Mgr Laurent Dognin-Évêque de Quimper et Léon)  

 
  «   Sur la terre de nos vieux pères, 

Nous avons ancré notre foi. 
     Au-delà des mers et des frontières, 

C’est l’Esprit de Dieu qui nous envoie »  
 (T : Ph. Jezequel, M : B. Gautier) 

 

Quimper & Léon 


